

Ubicada en la Isla Rey Jorge en la península Fildes

Base “Profesor Julio Escudero” celebró 30 años de apoyo a la ciencia antártica

● Fundada por el exdirector de Inach, Óscar Pinochet de la Barra, en 1995, esta instalación ha sido una fuente de estudios científicos en diversas áreas del continente blanco.

Crónica

periodistas@elpinguino.com

Inaugurada el 5 de febrero de 1995, desde sus primeros días la Base “Profesor Julio Escudero” se ha convertido en un importante centro para la investigación polar en las islas Shetland del Sur y a lo largo de la península antártica. Durante estas tres décadas ha acogido a miles de personas dedicadas a la ciencia, logística, comunicaciones, cultura y política antártica.

Para conmemorar este hito, el canciller Alberto van Klaveren envió un video, extendiendo “un caluroso saludo a los funcionarios que fueron reconocidos en esta ceremonia y a cada miembro del Inach, quienes se han dedicado por décadas a ampliar nuestros conocimientos so-

bre el continente blanco y a reforzar la vocación antártica de Chile”.

Esta base se encuentra ubicada en la península Fildes, en la Isla Rey Jorge. Durante el tiempo de funcionamiento se han desarrollado múltiples estudios atmosféricos, biológicos, medioambientales, geológicos, estos últimos con el hallazgo de fósiles y una amplia gama de organismos, incluyendo icnitas (huellas de organismos que se encuentran impresas en rocas sedimentarias) de vertebrados e invertebrados y flora abundante, con impresiones de hojas y troncos.

Por su parte, el director del Inach, Gino Casassa, subrayó que “la historia continúa sobre hombros de gigantes, como dijo don Óscar Pinochet de la Barra, quien inauguró esta base y le puso el nombre

de su mentor Julio Escudero, quien a su vez tuvo un rol crucial en la firma del Tratado Antártico y en la forma del decreto que crea el Territorio Chileno Antártico”.

Cambio y reconocimientos

En la ceremonia, se oficializó el cambio de jefe de base, asumiendo el mando el ingeniero Pablo Espinoza, del Departamento de Expediciones de Inach. Ahora en el cargo, confesó que “este ha sido un momento único para mí, al darme cuenta de que estás dirigiendo una estación tan importante como ésta”.

También se condecoró a tres funcionarios de la Inach: Juan Bravo Araneda, quien cumplió 35 años de servicio; Gladys Oyarzún Segovia y Juan Antonio López Quintana, cada uno de ellos con dos décadas.



Autoridades viajaron a la base para conmemorar las tres décadas de la base.